

Karla Beatriz Cruz Martínez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología médica

PASIÓN POR EDUCAR

1

“A”

EL PODER DE LOS SÍMBOLOS

MAGIA, ENFERMEDAD Y ACTO MÉDICO

Sir James Frazer, hizo una obra clásica de la antropología, la cual llamo La Rama Dorada, en esta obra se propone centrarse por primera vez a la magia como el conocimiento y tipo de la realidad. El autor se encuentra en el punto mas alto de la evolución de la cultura, por lo que postula una relación entre la magia, la religión y la cultura. Según el autor Frazer la magia estaba constituida por un medio arcaicamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas incluyendo al mundo físico. Al hacer una investigación de diversas ciencias, prácticas y etiológicas entorno a la enfermedad y los diferentes métodos de curación, los médicos que estuvieron involucrados en estas prácticas proponían hablar de sistemas médicos, para chequear cuales son sus prácticas, la forma de atención y que tan avanzado está la tecnología y como es que sabiellevan el tratamiento. Así también como hay diversos factores que alteran a la enfermedad, estos factores son la diferencia de clase, la jerarquía de género. Los epidemiológicos y sanitarios han dado datos de natalidad y mortalidad, así también como movilidad y como es que se

MODELO MÉDICO HEGEMÓNICO

REPRODUCCIÓN TÉCNICA Y CULTURA

Desde hace ya un tiempo atrás, más o menos como en la década de los setenta, se empezó a desarrollar la crítica constante hacia la biomedicina frente a la crítica constante que recibía esta, reacciones a través de una gama de expresiones, de esta sobretodo se recupero la más significativa. A la hora de responder ante la crítica hubo un sector que lo rechazó, lo consideraba incauto, el rechazo fue porque los que realizaban el concepto científico o se realizaban por sectores que ignoraban el mal aparte hacia la biomedicina. Pero así como hubo que lo rechazó hubo otro que lo aprueba, este sector reconoció la validez de algunas críticas como lo fueron al incremento de determinado tipo de intervención las cuales eran innecesarias, otro factor era el uso incrementado de fármacos, pero este sector llegó a la conclusión que era más importante los resultados que los aspectos negativos. Pero hubo algo en lo que coincidieron estos dos sectores y es que el descenso de la mortalidad, el incremento en la esperanza de vida y otros factores más, son un conjunto de un producto, por lo menos parcial de la medicina alopática. Desde un punto de vista distinto, en este caso dando la opinión un médico, hacen un

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

La medicina tradicional actualmente es reconocida en la actualidad como un recurso fundamental para la salud de muchos seres humanos, la medicina tradicional forma parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tienen un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La organización mundial de la salud tiene una definición diferente de la medicina tradicional, en la cual dice que es la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basados en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales, así como es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible de las culturas del mundo, un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosas

MEDICINA TRADICIONAL VS MEDICINA CIENTÍFICA

Primera mente hay que conocer como está formada cada una, cuales son los factores que la componen, en primer lugar tenemos a la medicina tradicional la cual es un conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), brujas espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica engloba otros aspectos diferentes a la medicina tradicional estos aspectos son que primera mente también se le puede llamar medicina alopata u occidental, es por eso que nosotros, estudiantes de medicina somos alopatas, esta es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchas personas, científicos, etc. estas dos prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antipodas del ejercicio médico. Además de estos factores mencionados se dice que dentro de la medicina científica se

El Caso De Josie King

En el video habla sobre la mamá de Josie en el Institute for Health Care Improvement's Impact Network, en ese año. Habla de como su pequeña hija de 18 meses murió por resultados erróneos de los médicos. Desde un punto de vista mío depende mucho la forma en que el personal médico trata a sus pacientes, si en verdad están comprometidos con los pacientes y dentro del hospital como es la seguridad que se le da al paciente, porque puede ser que el paciente se sienta más inseguro en el hospital que en otro lado. Lo que sucedió primeramente fue la negligencia de los enfermeros por no querer atender a Josie diciendo que era algo normal en niños y el otro de los médicos, al no estar al pendiente del pequeño paciente, debido a su negligencia de querer chequear a la niña, ella murió de deshidratación y mal manejo de farmacos, de igual manera hubo una enfermera que estaba raro, eso espico a la mamá y un doctor, dijo que se veía como mal humorada, lo que paso en este caso fue que no se tomo en cuenta al paciente, que el tiene voz y que es importante actuar debido a su comportamiento, esto pasa en todos los hospitales.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

Cernadas, C. C. (2006, octubre). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Hospital Italiano de Buenos Aires, V.62 (N.3), p.87-93.

https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf

Menéndez, E.L. (1998, octubre) Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. Natura Medicatriz. (N° 51), p 17-22.

Jiménez, A. A. (2017, julio-agosto). Medicina Tradicional. Boletín CONAMED-OPS, V.1, P.31-34.

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf

Pereyra-Elías, Reneé, & Fuentes Delgado, Duilio. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta Médica Peruana, 29(2), 62-63.

[http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172012000200002&lng=es&tlng=es.](http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172012000200002&lng=es&tlng=es)